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應該很多人分享了生活上的心得，所以我就分享我在設計學院的心得好了。我也就只去了西

北跟東北旅遊，如果想知道上海好吃的東西我是可以分享一大篇啦，但首先要有充裕的金錢，吃

好吃的東西跟把錢丟到火裡燒一樣可怕，大眾點評真的很好用喔。 

 

首先，我認為交換最主要的目的並不是學習，而是嘗試脫離在台灣的舒適圈。雖然說學習固

然重要，但來了這裡，認識了其他交換生後，就覺得根本沒幾個人在認真學習吧？（設計學院不

太容易認識其他中國學生，畢竟都是單獨作業），我自認為我蠻認真想學東西的，也跟交換的研

究所姊姊聊過這些，但最後的結論是我認為教育方式與台灣不同，讓我不能接受，所以老實說我

覺得我沒學到什麼東西，但我至少學到了別人的教育方式是怎麼樣的。 

 

    我在設計學院修了一些不同專業的課，就是沒修視覺傳達的課，因為那邊的視覺傳達我認為

太不數位化了，可能是主要老師的問題，但跟我認為台灣的視覺傳達有所出入。我修了室內設計

跟數碼藝術兩個專業的課，雖然說我最後只選了三堂課，但我剛開學去試聽了不少的課，我都是

選大一跟大二的課，不管哪個專業大一剛開始的課都是在打破他們學生傳統的思想，也不得不說

能考進來的學生都是很厲害的，儘管他古板思想好了，大部分的人都能在老師說了幾次後就有跳

躍式的進步。還有一個很重要的點，他們的專業課都是 1-8.9-13.14-18 週這樣的上，是集中式

的上法，我剛去的時候覺得這樣還不錯，可以專心用幾個禮拜學好一個東西，但最後發現根本學

不好，這種填鴨式教育根本沒有時間可以讓學生慢慢消化，更何況我覺得學設計有一點很重要的

是潛移默化，作業量非常的大，大一的專業課是 135，大二是 24，意思是排除假日，你只有一

天可以準備後天老師要的東西，更何況你又不一定只有這堂課要準備，且作業量不是普通的大，

而且一碰到假日當然，作業量更大，完全沒有時間可以讓自己思考怎樣才是好的美的。 

 

    我視聽了一些課，當然也有遇到不喜歡的老師，但好老師也是挺多的，但不管好老師還是爛

老師，我發現，這邊的教學方式都差不多，我上的老師都差不多這樣，研究所聽說也這樣，就是

「 老師不太講課 」。設計學院可能會覺得有時候就自己發揮，不需要老師說，但重點是我上的

是大一、大二的課呢，是需要老師講課的年級。很多老師都是在出作業的過程中，指出學生的錯

誤，叫他回去再改，用這樣不停修改的方式來讓學生知道他到底要什麼，何況學生可能一開始還

完全不知道怎麼做，所以就變成老師隨便講個兩三句，作業也邊上課邊想邊說邊出，所以學生就

要在課堂上確認好到底要什麼作業，到底要怎麼做，老師到底要什麼，然後又要在短時間內做到

老師要的龐大作業量，講簡單一點就是教得很少，但要求很高。 之前跟視傳的室友抱怨這件事，

他說大家上了大一都是自己摸索出來的，但很大的問題就來了，這樣需要老師做什麼呢？以上的

心得不是一個老師而是好幾個老師給我的心得，但都差不多讓我覺得這樣不行，可能天才會覺得

這樣才好發揮吧？但我也跟當時課堂上的同學講過這件事，他也是無法理解這樣的教學方式，也



許是因為我們都不是天才。也不是說這樣的教學方式學不到東西，但以我個人在台灣讀了那麼久

的書，我很無法忍受沒有告訴我他到底要什麼就要我交作業又不停地改，我認為不停地改是在浪

費時間，設計的改不是把時間花在這種地方上吧？所以我還是希望那些我覺得不錯的老師可以多

講一點課，他到底要什麼東西講清楚，而不是很普通的帶過一句就了了結束。 

 

    前面看似都是抱怨，事實上就是，當初是抱很想學習看看室內設計的心來交換的，畢竟我是

視覺藝術學系，一來上大一的課就什麼課都不太說就直接實作，要什麼都不知道，那陣子真的很

痛苦，但不得不說的確華師大是聰明人的聚集地，不會遇到太爛的同學，大家都認真的可怕。老

師跟同學也都對交換生非常好，只是對於我認真想學東西的人來說，不是很滿意。 

 

    我只去了西北跟東北玩，雖然一次都去挺久的，但我覺得比較值得說的是我在上海吃了很多

東西，因為平常無聊就喜歡吃好吃的東西，所以沒事就會用大眾點評來搜尋有什麼便宜好吃的東

西（雖然都不便宜，上海物價太貴），只能說便宜好吃的東西真的很少很少很少，但貴又好吃的

挺多的，可以自己去搜尋搜尋，中國的火鍋文化真的很棒，吃火鍋麻辣鍋通常都很好吃不會雷，

但是假日真的少出門，很可怕，我假日也不太出門吃飯的，都叫外賣，我甚至都跟朋友說我是外

賣王，我猜我們這屆交換生應該沒有人比我更常叫外賣吧？但外賣真的是個不錯的東西，是省錢

的好夥伴，挑一挑都蠻好吃的，也不會太貴，20-40RMB 可以吃一餐，重點是就可以省去出門

就會多消費的問題了，選擇也很多還很多免運跟折價券，真的是很棒。 

 

    啊！然後上海展覽很多，雖然都挺貴的，但有興趣培養人文藝術氣息可以多去看看，一定會

提升美感的，我把錢都花在吃跟展覽跟掏寶上，是一個燒錢的交換生活，雖然行動支付很方便，

但我還是覺得拿著實體的錢比較好，才有花錢的感覺，不然錢都轉眼就不見了呢！上海固然不錯，

畢竟是國際大都市，有以前被劃分的西洋建築跟老式中國建築，都挺漂亮的，又有一堆新蓋的高

樓大廈，但果然還是台灣最棒，當然不是說市容，而是整體氣氛，台灣 NO.1！！ 

 
上海排骨年糕不知為什麼很有名，還算好吃。    上海有名的老麵館，好吃！上海很多老麵館。   我愛吃腸粉，上海很多，都還算好吃，貴。 

 

 



 

讓我瘋狂的煙燻鮭魚水波蛋鬆餅，真的超級好吃的。60RMB…          有名的貝果店的煙歸鮭魚南瓜貝果，很好吃！！貝果真的有南瓜味！！ 

 

鴛鴦鍋都很好吃！大眾點評折扣多！讚！                           台灣還沒有的有名漢堡，出來交朋友很重要，千萬注意。 

 

左邊是我的愛喜茶，真的各方面都很好，很多期間限定商品，中國飲料走很高級複雜的路線，唯一缺點就是真得不是普通的貴，隨便都 20-30RMB

呢。右邊是跟喜茶 PK 的樂樂茶，但我覺得飲料不怎樣，蛋糕不錯。 

 


